



16 décembre 2025

Présentation d'Emmanuel Tourpe

Nous voilà à une semaine de la fête de Noël, toute l'équipe se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux !

Depuis septembre, nos conférenciers nous aident à comprendre notre monde, vivons-nous une bifurcation, une redirection ? Ils nous ont aidé à mieux discerner les discours d'extrême droite, à percevoir la difficulté d'un green deal européen quand la guerre est à nos portes, à voir la force du dialogue et de la nuance. Pedro Corréa nous a permis de percevoir la quête d'équilibre entre la matérialité et l'immatérialité et il a cité la phrase de Minouche Shafik, de la London School of Economics : « *Par le passé, les emplois étaient focalisés sur les muscles. Aujourd'hui, tous nos emplois sont focalisés sur notre cerveau. Demain, nos emplois auront besoin de cœur.* »

Cela nous conduit tout doucement vers ce temps de Noël où l'humain reprend le dessus, où nous pourrions changer le monde d'un simple regard !

Et voilà pourquoi, nous avons demandé à Emmanuel Tourpe de venir renforcer notre vision.

Vous êtes docteur en philosophie de l'UCLouvain. Loin de vouloir quitter l'UCL dès l'obtention de votre diplôme, vous y enseignez, puis êtes chargé de recherche auprès du FNRS.

En parallèle de vos travaux de recherche et de votre enseignement philosophique, vous vous êtes tourné vers le monde des médias. Juste au moment où la RTBF a ouvert un département scientifique de recherche sur les études et les audiences. Vous avez mis sur pied et dirigé un département d'études stratégiques de grande rigueur scientifique jusqu'à ce que la chaîne publique vous confie la programmation des chaînes de télévision : la Trois, la chaîne culturelle par excellence.

Ensuite, vous devenez successivement professeur de philo dans plusieurs universités, directeur de programmation des antennes de Arte, expert du numérique, docteur en philosophie habilité à diriger les recherches à l'université de Strasbourg, directeur général d'IPM groupe (LN24).

Vous alliez donc vos 2 passions : l'art de penser et celui de communiquer afin de créer des ponts entre ces deux mondes trop souvent séparés.

Vous êtes chevalier des Arts et des Lettres, Prix Lumière du Touquet (2024) ; Grand Prix Catholique de Littérature (2025). Emmanuel Tourpe est également Président de l'Association des philosophes chrétiens, et membre de l'Académie catholique de France.

Auteur de nombreux livres : « *A l'amour que vous aurez les uns pour les autres* » « *Un temps penser, un temps pour parler* », « *L'être et l'amour, un itinéraire métaphysique* », « *L'amour point aveugle de la philosophie* », et beaucoup d'autres.

Et ce n'est pas tout, vous êtes aussi le père de 4 enfants.

J'arrête par deux de vos phrases :

« *La pensée n'est pas un luxe, mais une manière d'aimer.* »

« *Il faut peu de chose pour transformer ce monde clivant où plus personne ne s'écoute et où chacun veut avoir raison !* »

A nous de vous écouter, un grand merci.